Aprobados por unanimidad las cuentas de 2018 y los presupuestos para 2020

El pasado 11 de febrero, tuvo lugar en la sede Colegial la celebración de la Asamblea General de Colegiados. En el transcurso de la misma, el presidente del Colegio de Enfermería de Cádiz, Rafael Campos, ofreció a los colegiados asistentes una detallada exposición en la que abordó la memoria de actividades realizadas durante 2019 y los proyectos previstos para 2020. Tras la misma, los colegiados aprobaron por unanimidad las cuentas de 2018 así como los presupuestos previstos para este año 2020.

Entre las actividades llevadas a cabo durante el pasado año destaca las realizadas por el departamento de Formación con un total de 45 actividades en diferentes localidades de la provincia a las que asistieron 1.288 colegiados; en el apartado de Comunicación, Campos destacó la funcionalidad y accesibilidad de la página web colegial que registró una media de 18.238 lecturas mensuales y a través de la que se realizaron más de 11.000 trámites administrativos; el envío de mensajes (sms) con información urgente a los colegiados y el de información a través de diferentes herramientas cómo son el boletín de noticias diario, notas de prensa, las redes sociales y la producción de vídeos profesionales a través del propio canal Youtube.

Acto seguido intervino la abogada del Colegio, Isabel Gómez Chacón, en representación del Gabinete Jurídico quien detalló las actuaciones realizadas durante el pasado año en el que se contabilizaron un total de 571 intervenciones.

Tras ello, Rafael Campos retomó su exposición y pasó a informar de la actividad desarrollada en otras parcelas como son el área del Jubilado, Matronas y la presencia institucional en la que destacan, entre otros, la celebración de las IV Jornadas sobre Conocimiento Enfermero, la XI Jornadas de Enfermería Joven y Salidas Profesionales, la Jornada de Enfermería en Salud Mental; el I Encuentro sobre Voluntariado, Ayuda Humanitaria y Cooperación Internacional; la conmemoración del 120 aniversario de la Fundación de nuestro Colegio y el XII Concurso de Dibujo 'La Enfermería y la Navidad'.

Asimismo, el presidente de los enfermeros gaditanos presentó el programa de proyectos previstos a desarrollar durante 2020 entre los que destaca la adhesión a la Campaña Nursing Now, liderada a nivel mundial por el Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) y la Organización Mundial de la Salud (OMS), con el objetivo de desarrollar y materializar esta iniciativa en nuestra provincia que persigue impulsar y difundir las prácticas enfermeras efectivas e innovadoras; obtener una mayor inversión en mejora de las condiciones laborales, así como aumentar el número de enfermeras en los puestos de liderazgo y en las políticas de salud, todo ello en beneficio de la mejora de la calidad asistencial.

Una vez realizada la exposición, tuvo lugar la intervención del asesor fiscal y contable quien expuso a los asistentes el informe favorable de la auditoría externa, así como los datos del Balance de Situación y de la Cuenta de Resultados del ejercicio económico 2018. Todos los asistentes a la Asamblea mostraron su apoyo a la gestión realizada por la actual Junta de Gobierno, aprobando por unanimidad las cuentas de 2018 y los presupuestos previstos para el ejercicio de 2020.

Al finalizar, el presidente, en nombre de la Junta de Gobierno, agradeció a todos su presencia en la asamblea y el apoyo mostrado durante la misma.

<u>ACTIVIDADES DESARROLLADAS EN 2019</u>

Formación.- Durante el año pasado, se realizaron un total de 45 actividades a las que asistieron 1.288 colegiados. Para mayor accesibilidad se llevaron a cabo en diferentes localidades de la provincia: Cádiz, San Fernando, Jerez, Sanlúcar y Algeciras. Para la realización de estos cursos los colegiados contaron con la plataforma Online 'Moodle'. La cantidad subvencionada ascendió en 2019 a 125.782 euros.

Gabinete de Comunicación:

El Departamento de Prensa de una empresa es el órgano encargado de la relación de ésta con los medios de comunicación y de la difusión de información relevante sobre la organización.

Esta área se ha convertido en una parte imprescindible de la empresa, pues la comunicación es, cada vez más, una herramienta estratégica fundamental dentro de cualquier organismo. Para la Junta de Gobierno del Colegio provincial siempre ha sido prioritario hacer visible el trabajo de la Enfermería, situar la profesión en el lugar que le corresponde y contar la labor tan importante (y hasta ahora silenciosa) que realizan los enfermeros en la salud de las personas.

<u>Página Web.-</u> La página web colegial, coecadiz.com, cuenta ya con 4.356 colegiados dados de alta, recibió una media de 18.238 visitas mensuales con 11.389 trámites administrativos realizados. Durante 2019 se publicaron un total de 134 noticias de interés para la profesión, de las cuáles las más visitadas fueron:

Enfermeros muestran su preocupación por que se les reconozca sus años de experiencia (3.920 visitas)

Últimos días para inscribirte en las IV Jornadas sobre Conocimiento Enfermero (1.582 visitas)

El SAS publica la actualización de las retribuciones del personal para el ejercicio 2019 (1.459 visitas)

<u>Mensajes a móviles.</u>- Durante 2019, el Colegio realizó el envío de 83.975 mensajes a los teléfonos móviles de los colegiados sobre noticias urgentes de alto interés. Son ya más de 5.300 los colegiados que han facilitado su número de teléfono y han recibido información puntual sobre la convocatoria de oposiciones, actividades docentes, congresos y jornadas y resoluciones de boletines oficiales, etc.

<u>Dossier de prensa.</u>- Durante 2019, 433 enfermeros más se dieron de alta en el servicio de noticias, de este modo, un total de 3.753 reciben por email diariamente nuestro 'Dossier de Prensa'; un resumen con las noticias más relevantes que aparecen en la prensa relacionadas con la profesión y su entorno, relativas a investigaciones científicas, desarrollo profesional, jornadas y congresos, actualidad sobre el proyecto Nursing Now, publicaciones BOE-BOJA, etc.

<u>Presencia en Medios.</u>- De otro lado, la presencia de la institución colegial en los medios de comunicación es vital para lograr que la imagen de la profesión sea la adecuada a los tiempos. En 2019 se contabilizaron 295 apariciones en prensa escrita, intervenciones en radios y televisiones, sobre temas de actualidad relacionados con la profesión.

Redes Sociales.- Las redes sociales se han convertido en un elemento indispensable a la hora de trasladar información y divulgar contenidos en tiempo real. Es por ello que, en la línea de ofrecer un Colegio más visible y adaptado a los tiempos el Colegio de Enfermería de Cádiz posee cuentas en las redes sociales Facebook y Twitter seguidas por 1.493 personas y a través de la que se trasladaron durante 2019 más de 3.000 noticias.

En Twitter, a lo largo de 2019 se obtuvieron 124.000 impresiones gracias a los 476 tuits publicados a través de nuestra cuenta, @coecadiz. Esta plataforma de comunicación superó

en 2019 los 700 seguidores y a pesar de la limitación en la extensión de sus mensajes, 280 caracteres, se ha convertido en una herramienta de comunicación esencial por su rapidez y eficiencia.

En el caso de Facebook, casi dos años después de su puesta en funcionamiento, la página del Colegio de Enfermería registra 787 seguidores y consigue alcanzar con sus publicaciones a 1.900 personas de media a la semana. Durante 2019 se publicaron a través de esta red social 437 publicaciones.

<u>Multimedia: Canal en YouTube.</u>- En su apuesta decidida por visualizar la Enfermería, el Colegio provincial dispone, desde 2017, de su propio Canal en Youtube. En un año ha duplicado el número de suscriptores alcanzando la cifra de 437. A lo largo de 2019 el Canal registró más de 7.000 visitas.

Con el objetivo de visualizar el trabajo de la profesión, informar sobre las noticas de interés para la Enfermería y dar difusión de las iniciativas puestas en marcha por el Colegio, el gabinete de comunicación produjo durante el pasado año 23 vídeos de elaboración propia de diversa temática y duración.

Los géneros periodísticos que despiertan más interés a nivel audiovisual son los reportajes, con independencia de la temática o especialidad a tratar, así como las noticias relacionadas con Enfermería Militar. Los videos más vistos durante el pasado ejercicio fueron un reportaje sobre la Enfermería Oncológica y otro sobre la Enfermería en el Cuerpo Militar de Sanidad.

En resumen, el canal cuenta con 138 vídeos de elaboración propia y acumula más de 100.000 visualizaciones desde su puesta en marcha.

Gabinete Jurídico. - Durante 2019, el gabinete jurídico colegial, liderado por Fernando Martín Mora, llevó a cabo un total de 571 intervenciones: 25 colegiados fueron atendidos en consulta; 376 casos se resolvieron telefónicamente; el número de actuaciones jurídicas fueron 159 y 20 asistencias a juicios.

Subvenciones y ayudas sociales.- En el año 2019, se subvencionó el alta a 200 colegiados. En el apartado de becas y ayudas a Jornadas y Congresos, 463 personas solicitaron ayudas y de las prestaciones por nacimiento y matrimonio se beneficiaron 135.

Además, 969 colegiados se han beneficiado de la cuota reducida, una medida aprobada por la Junta de Gobierno por la precaria situación laboral a la que se enfrentan nuestros profesionales. Esta iniciativa se puso en marcha en enero de 2014 pero con carácter retroactivo a junio de 2013. Se pueden beneficiar los colegiados en situación de desempleo, o bien con contratos reducidos al 50% o inferior, asumiendo el Colegio provincial la diferencia con la cuota ordinaria.

El total en subvenciones y ayudas sociales durante 2019 ascendió a 58.990 € y de ellas se beneficiaron un total de 1.121 colegiados.

Convenios.- En este apartado, el presidente de la entidad colegial pasó a enumerar los convenios que el Colegio mantiene con diversas empresas de servicios e instituciones, fruto de la gran actividad que desarrolla y del atractivo que supone para estas empresas firmar convenios con un colectivo tan numeroso.

Memoria de actividades 2019.- Cabe destacar la notable presencia institucional y en medios de comunicación a lo largo de 2019 alcanzada por el Colegio de Enfermería de Cádiz a través de la celebración de actividades colegiales, así como de numerosos actos, jornadas y congresos en los que este organismo colegial ha participado y/o estado presente.

En lo que se refiere a presencia institucional, el Colegio estuvo presente en las siguientes jornadas, actos y encuentros científicos:

<u>Área del Jubilado.</u> - El Área del Jubilado sigue cosechando excelentes resultados desde su creación, todo ello gracias al encomiable trabajo que están realizando los dos referentes del área: El vocal José Luis Ramos Leiva y Julián Díaz Cabello. Cada vez es más numeroso el grupo de enfermeros que desean seguir vinculados a su colegio después de toda una vida dedicada a la profesión y pasan a formar parte de esta gran familia. Durante el pasado año han organizado distintas conferencias y visitas culturales y han realizado viajes a Egipto y Turquía. Además, pusieron en marcha las Clases de bailes latinos que han cosechado un destacado interés.

<u>Área de Matronas</u>. - Durante 2019 esta área desarrolló una intensa actividad con la realización de la VII Jornada Conmemorativa del Día Internacional de la Matrona, en colaboración con la Asociación Andaluza de Matronas; la organización de la Jornada 'Desterrando mitos sobre embarazo, parto y crianza y la puesta en marcha del Taller de Iniciación a la Investigación para Matronas.

Grupo de Investigación de la Historia de la Enfermería Gaditana.- El grupo de investigación del Colegio integrado por el secretario Manuel Cano y la enfermera Mariana García, ha continuado durante 2019 con su esmerada y comprometida labor de búsqueda y recopilación de documentación lo que ha permitido la puesta en marcha de una Exposición-Museo en la sede colegial que tiene carácter permanente y está diseñada para que resulte ser una experiencia didáctica y motivadora para el estudio de la historia por parte de las nuevas generaciones.

Asimismo, este grupo ha participado y presentado ponencias y comunicaciones en jornadas y encuentros científicos y han publicado en la revista Cuadernos de Investigación de fondos del archivo UCA.

IV Jornadas sobre Conocimiento Enfermero: Por cuarto año consecutivo, bajo el lema de estas jornadas, Compartir para Avanzar, más de 300 enfermeros participaron en esta cita anual científica con la que se pretende poner en valor la práctica basada en evidencia en la actividad diaria, para comprender cómo influye en el día a día y en los resultados en salud de los pacientes.

La provincia gaditana es líder en investigación enfermera y el éxito de las ediciones anteriores lo demuestran. Este foro científico ha servido un año más de escaparate para mostrar la producción científica generada por la profesión enfermera gaditana en el último año. En esta ocasión se han presentado un total de 48 trabajos científicos elaborados por profesionales sanitarios que trabajan en diversos ámbitos y que ponen de manifiesto la inquietud de la profesión por la excelencia de los cuidados, la innovación y la mejora de la práctica enfermera.

Como preludio a las IV Jornadas sobre Conocimiento Enfermero, se ofrecieron tres talleres relacionados con la investigación durante los días 23 y 24 de octubre. El primero de ellos fue 'La Enfermera como promotora de ensayos clínicos', impartido por la Dra. Alexandra Gualdrón, enfermera responsable de investigación del Colegio de Enfermería de Cantabria, El segundo de los talleres llevó por título 'Responsabilidad, ciencia y evidencia: Ingredientes para una receta perfecta' y fue ofrecido por la doctora enfermera docente e investigadora, Azucena Santillán. El tercer taller fue ofrecido por el fundador y presidente de la Fundación Index, el Dr. Manuel Amezcua quién trasladó a los presentes las claves para «publicar con éxito artículos de investigación cualitativa».

Cómo valor añadido, todas las comunicaciones orales y pósteres han sido publicadas en la revista científica Paraninfo Digital. Todo ello con el objetivo de contribuir a la universalización del conocimiento en cuidados de salud.

Como en cada edición este encuentro pudo seguirse en las redes sociales a través del hastag #investigacoecadiz y en tiempo real por streaming a través del canal de YouTube de la Institución Colegial.

XII Jornadas de Enfermería Joven y Salidas Profesionales: Por décimo segundo año consecutivo, el Colegio de Enfermería de Cádiz, ofreció a los estudiantes de los últimos cursos de Grado de la Facultad de Enfermería y Fisioterapia de Cádiz, el Centro de Estudios María de Madariaga 'Salus Infirmorum' y la Facultad de Enfermería de Algeciras unas jornadas sobre enfermería joven y salidas profesionales a través de las que los jóvenes pudieron conocer la situación actual de la profesión y las necesidades del mercado laboral.

El presidente del Colegio de Enfermería, Rafael Campos, acompañado del secretario del Colegio, Manuel Cano, y la responsable de la Unidad de Promoción y Apoyo a la Investigación, Carmen Ruiz, ofrecieron a los futuros enfermeros, información y asesoramiento sobre las funciones de los Colegios Profesionales como representantes y defensores de la profesión y de la buena 'praxis' profesional, así como de los programas de formación de postgrado, apoyo a la investigación y líneas de desarrollo profesional que lideran.

Jornada de Enfermería en Salud Mental: visibilizar el trastorno mental y generar estrategias que sirvan de apoyo a pacientes y familiares que les permitan adaptarse a su enfermedad o curarse definitivamente. Con esta pretensión, el Colegio de Enfermería y la Asociación Española de Enfermería de Salud Mental (Aeesme) organizaron una Jornada que en la que se abordaron aspectos tan importantes como las adicciones o los cuidados enfermeros a pacientes con estos problemas de salud.

Simulacro Curso Incidentes con Múltiples Víctimas: Las instalaciones del acuartelamiento del Tercio de Armada acogieron los días 15 y 16 de mayo la fase práctica del Curso de incidentes con múltiples víctimas en situaciones especiales, organizado por el Colegio de Enfermería de Cádiz.

El objetivo que se persigue con esta actividad es que los alumnos adquieran los conocimientos necesarios para el abordaje concreto y profundo de la gestión, organización y atención sanitaria en situaciones de catástrofe. De esta manera se consigue que los profesionales estén preparados para saber actuar en estas situaciones de emergencia, atendiendo a los afectados con las máximas garantías posibles.

<u>I Encuentro sobre Voluntariado, Ayuda Humanitaria y Cooperación Internacional:</u> Organizada por el Colegio de Enfermería de Cádiz con el objetivo de dar a conocer la aportación enfermera en el área de voluntariado, ayuda humanitaria y cooperación internacional.

Durante la jornada se desarrolló una mesa de exposiciones y debates en la que participaron expertos cooperantes, voluntarios y representante de organizaciones solidarias y en la que se abordó cómo iniciarse en esta actividad, la importancia de la logística previa y en el terreno; el desarrollo de la formación de profesionales y las diferentes actividades e intervención desde el voluntariado.

Jornadas de Sensibilización ante la Muerte Gestacional y Neonatal. Se realizaon en colaboración con la Universidad de Cádiz, el Ayuntamiento y la Asociación Matrioska. El programa de actividades contempló la inauguración de un Espacio en Memoria en el Parque Genovés. Además, se realizaron diversas actividades formativas: Talleres, Jornadas de Sensibilización y Exposición de Fotografías.

120 Aniversario Fundación Colegio de Enfermería de Cádiz. 120 años de Historia preceden al Colegio de Enfermería de Cádiz. Fue el 8 de diciembre de 1899 cuando se llevó a cabo la fundación del Colegio de Practicantes de Cádiz de la mano del practicante gaditano José Núñez. Para celebrar esta efeméride, la institución colegial organizó los días 3 y 4 de

diciembre unas Jornadas sobre la historia de profesión que contó con una mesa de ponencias y tres talleres y que culminó, gracias a la gran labor de documentación recopilada por su Grupo de Investigación de Historia de la Enfermería Gaditana, con la inauguración de una Exposición-Museo que tiene carácter permanente y está diseñada para que resulte ser una experiencia didáctica y motivadora para el estudio de la historia por parte de las nuevas generaciones.

Además, para esta destacada ocasión, se ha editado un sello conmemorativo cuya imagen es el emblema de este colegio provincial, la cruz de malta enmarcada por una hoja de laurel en su parte izquierda y una de palma en la derecha.

XII Concurso de Dibujos 'La Enfermería y la Navidad'.- El Colegio de Enfermería de Cádiz celebró su ya tradicional fiesta de Navidad con motivo de la duodécima edición del Concurso de Dibujo "La Enfermería y la Navidad" destinado a hijos, nietos y sobrinos de los colegiados en la que participaron 129 niños. Más de 400 personas acudieron a la cita que tuvo lugar en el salón de celebraciones del Centro Comercial y de Ocio San Fernando Plaza la tarde del viernes 13 de diciembre.

Una jornada inolvidable para los niños en la que no faltaron los personajes de cuentos, princesas, superhéroes y la visita especial de Sus Majestades los tres Reyes Magos de Oriente, quiénes recogieron las cartas de todos los pequeños e hicieron entrega de regalos a todos los participantes.

Como cada edición, se establecieron tres categorías para niños de edades comprendidas entre los 4 y 12 años. Los premiados fueron Leonardo Fernández Dafonte, en la categoría de 4-5 años; Andrea Moreno León, en la categoría de 6 a 8 y Celia Delgado Alcón en la categoría de 9 a 12.

<u>25 Aniversario EUE Puerta del Mar.-</u> Reencuentro de la Promoción 1991/1994 de la Escuela Universitaria de Enfermería Puerta del Mar. En total, acudieron a la cita 36 alumnos, llegados desde varios puntos de la geografía española e incluso de Estados Unidos.

Actos 40º Aniversario de la última promoción de ATS de Cádiz (1976-1979).- El acto consistió en una reseña en forma de Décima realizada por Juan Miguel Rodríguez Caballero, uno de los alumnos de la promoción, y en una conferencia pronunciada por el profesor Antonio Campos, docente por aquel entonces de dicha promoción y, desde 1981, Catedrático de Histología de la Facultad de Medicina de Granada.

Exposición de pinturas 'Naturalmente'.- Realizada por el colegiado Jesús García Romero. Entre los muchos premios que ha recibido destaca el 1º Premio que obtuvo en el Certamen Nacional de pintura de Enfermería 2018 convocado por el Colegio de Enfermería de Jaén.

Il Feria de la Salud de Puerto Real.- El objetivo de esta actividad, que contó con la colaboración del Colegio de Enfermería de Cádiz, es sensibilizar a la población de esta localidad en su papel protagonista en el cuidado de su propia salud, promoviendo su participación activa e informarles de los servicios o actividades de promoción y prevención que realiza el sistema sanitario público de Andalucía. De esta manera, se consigue dar a conocer la labor que llevan a cabo diariamente los profesionales de enfermería y promover las costumbres y estilos de vida más saludables. El Colegio firmó un convenio de colaboración con el Ayuntamiento para potenciar la colaboración entre ambas entidades y fomentar la realización de actividades de promoción de la salud como es el caso de esta Feria.

<u>Clausura del Curso Enfermería de la Defensa.</u>- De las 35 plazas convocadas el pasado año por el Ministerio de Defensa, 18 fueron alcanzadas por enfermeros formados en esta academia con la que el Colegio de Enfermería mantiene un convenio de colaboración desde el inicio del proyecto hace ahora diez años. 93 enfermeros han conseguido su objetivo desde el año 2010.

XXXI Congreso Neumosur Enfermería.- 120 profesionales de Andalucía y Extremadura se dieron cita en Cádiz del 28 al 30 de marzo bajo el lema Importancia de la Comunicación en

Neumología. Como en cada evento científico de esas características el Colegio hizo entrega de los premios a la mejor comunicación oral y póster.

Jornada sobre la Imagen Social de la Enfermería.- Con motivo del Día Internacional de la Enfermería, el Hospital Universitario Puerta del Mar organizó una conferencia que giró en torno a la imagen social de la Enfermería en el siglo XXI a cargo de las periodistas del Colegio, Inmaculada Martínez y Gema Freire. A continuación, tuvo lugar una mesa de debate en la que participaron el presidente del Colegio provincial, Rafael Campos Arévalo; la entonces decana de la Facultad de Enfermería y Fisioterapia de Cádiz, Ana García Bañón y las enfermeras Inmaculada Perteguer Huerta, Francisca Domínguez Guerrero, Patricia López Grosso y Mariana García González.

<u>Día Mundial sin Tabaco.</u>- El Hospital Universitario Puerta del Mar, así como San Carlos y el Hospital Universitario de Puerto Real se sumaron el pasado 31 de mayo a la conmemoración del Día Mundial Sin Tabaco con la celebración de una serie de actividades encaminadas a concienciar sobre los efectos nocivos que tiene el consumo de tabaco sobre la salud.

XVII Experto Universitario en Cirugía Menor.- Organizado por la sociedad científica Gadicime, en colaboración con la Universidad y el Colegio de Enfermería de Cádiz. Durante el acto de clausura del curso de Experto, tanto Gadicime como el Colegio provincial quisieron rendir un sincero homenaje al letrado y profesor del curso José Velasco Poyatos, tristemente fallecido meses atrás y que durante cerca de 30 años ofreció sus servicios jurídicos a los enfermeros de la provincia a través del Colegio de Enfermería.

<u>Día Mundial de los Cuidados Paliativos.</u> Los Hospitales Puerta del Mar de Cádiz, San Carlos de San Fernando, Jerez de la Frontera y Puerto Real conmemoraron el pasado 11 de octubre el Día Mundial de los Cuidados Paliativos. De esta manera, sumándose a la campaña de la Organización Mundial de la Salud y la Sociedad Española de Cuidados Paliativos, con el lema "Mi cuidado, mi derecho", los trabajadores de los centros sanitarios hacían visibles los 13 derechos básicos que tienen los pacientes para asumir el protagonismo de sus cuidados.

Graduaciones alumnos Promoción 2016-2019.- Mas de 300 nuevos enfermeros de la Promoción 2016-19 se graduaron en la provincia de Cádiz pertenecientes a los Centro de Estudios María Madariaga Salus Infirmorum, la Facultad de Enfermería y Fisioterapia de Cádiz, la extensión docente de Jerez así como de la Facultad de Enfermería de Algeciras.

Como en años anteriores, el Colegio de Enfermería de Cádiz volvió a premiar al 'Alumno más Destacado', de cada uno de los centros académicos haciéndole entrega de una beca con la que podrá realizar, con total gratuidad, el curso de Experto Universitario en Enfermería en Cirugía Menor, organizado por la Universidad de Cádiz. En concreto, los alumnos premiados fueron: María Cristina Moreno Salas, de la Facultad de Enfermería de Algeciras; Francisco Javier Gómez Gallardo, de Salus Infirmorum; Noelia Lozano Muñoz, de la Facultad de Enfermería y Fisioterapia de Cádiz; María Victoria Chamorro del Ojo, de la extensión docente de Jerez. Todos ellos elegidos entre sus compañeros y profesorado por ser unas personas comprometidas, cercanas, generosas y colaboradoras.

PROYECTOS 2020

<u>Area del Jubilado.</u>- Para 2020 se han previsto, como en años anteriores, la realización de un viaje internacional con destino a Moscú; viajes nacionales: Madrid, Ávila, Segovia y Toledo; la realización de visitas guiadas y la continuación de las clases de Bailes Latinos.

<u>Matronas.</u>- Respecto a esta área se continuará potenciando el grupo de colaboradores y referentes; se realizarán, nuevamente, actividades conjuntas con la Asociación Andaluza de Matronas y se desarrollarán actividades de Educación para la Salud como desarrollo de los acuerdos alcanzados con diversos Ayuntamientos.

Además, se llevará a cabo un acuerdo de colaboración con la Unidad Docente de Matronas, se seguirá potenciando la formación de Apoyo a la Investigación, se realizarán unas Jornadas sobre el Duelo Perinatal en el Campo de Gibraltar y se llevarán a cabo las VII Jornada Anual Provincial de Actualización para Matronas.

<u>Enfermería Escolar.-</u> En esta parcela, se desarrollarán actividades de formación de competencias en Enfermería Escolar. Y se seguirá forjando líneas de trabajo con la Delegación provincial de Salud.

<u>Enfermería Joven.-</u> En este apartado se celebrarán las Jornadas sobre Salidas Profesionales, se hará entrega del Premio al Alumno más destacado de los cuatro centros académicos de la provincia; se subvencionará el alta colegial y la cuota mensual de aquellos que estén en desempleo; se fomentará la participación de los estudiantes en las Jornadas de Investigación del Colegio y se promoverá su incorporación al grupo motor Nursing Now Colegio de Enfermería de Cádiz.

<u>Formación.</u> Se seguirá trabajando en una formación accesible y adecuada a la demanda. Gran parte de ella se ofrecerá, de manera permanente, a través de la plataforma de cursos online Moodle Cursos online que están ofreciendo excelentes resultados.

La programación anual vuelve a ser bastante extensa y contempla la realización de cursos como:

- Iniciación a la Investigación
- Análisis de resultados de Investigación
- Búsqueda Bibliográfica
- Incidente con múltiples víctimas en situaciones especiales
- Arritmias en Peri-parada Cardio-respiratoria
- Actuación ante Incidentes Biológicos y Químicos
- Actualizaciones en Cirugía Menor para Enfermería
- Curso Operador de Rayos X con fines diagnósticos
- Preparación de las Oposiciones, entre otros.

Además, el Colegio de Enfermería de Cádiz pondrá en marcha una oferta formativa de cursos no acreditados y gratuitos para dar respuesta a la demanda existente por parte de colegiados que precisen completar el baremo de los concursos oposiciones del SAS, quién en sus últimas convocatorias ha contemplado en sus bases un apartado puntuable referente a formación continuada no acreditada.

En concreto, se ofertarán cinco cursos en modalidad no presencial (on line) con una duración de 100 horas lectivas a realizar a través de una plataforma virtual en la que el alumnado dispondrá de claves de acceso personalizada, temario en formato pdf que podrá descargar, presentaciones power point de los contenidos y evaluación con cuestionario tipo test.

<u>Unidad de Promoción y Apoyo a la Investigación.</u>- Este Proyecto, iniciado hace ahora 5 años, vela por promocionar la investigación en el ámbito de los Cuidados y facilitar que las enfermeras y enfermeros colegiados de Cádiz tengan en su Colegio un referente en esta materia.

Por ello, se continuará difundiendo la cartera de servicios de la Unidad, informando de las ayudas existentes; se detectarán las necesidades formativas y se diseñará actividades, plan formativo y cartera de servicios en colectivos como EIRs y recién egresados; se seguirá estableciendo sinergias con las Instituciones Sanitarias, Académicas y Sociales; se seguirá facilitando el acceso a la Investigación y se iniciarán líneas propias, y se celebrarán las V Jornadas sobre Conocimiento Enfermero.

II Encuentro sobre Voluntariado, Ayuda Humanitaria y Cooperación Internacional.-

Tras la buena respuesta obtenida en el primer encuentro, se celebrará una segunda cita con el mismo objetivo: dar a conocer la aportación enfermera en el área de voluntariado, ayuda humanitaria y cooperación internacional. En esta ocasión, se desarrollará en el Campo de Gibraltar.

Zona Expositiva.- La Exposición-Museo realizada con motivo de la conmemoración del 120 aniversario de la Fundación del Colegio de Enfermería de Cádiz tiene un carácter permanente y ha sido diseñada para que resulte ser una experiencia didáctica y motivadora para el estudio

de la historia por parte de las nuevas generaciones. Por ello se organizará la visita bajo demanda a estudiantes, colectivos, etc.

XIII Edición Concurso de Dibujos "La Enfermería y la Navidad".- Un año más celebraremos una gran fiesta infantil con motivo del Concurso de Dibujos "La Enfermería y la Navidad" para los hijos, sobrinos y nietos de los colegiados. Tal y como ya se ha realizado en años anteriores, con el objeto de facilitar la asistencia y ampliar el número de actividades, se celebrará durante la tarde de un viernes o sábado de diciembre en un local de mayor capacidad.

<u>Presentación de la campaña Nursing Now Cádiz.</u> Para presentar esta iniciativa en nuestra provincia se realizará una Jornada en la Facultad de Enfermería y Fisioterapia de Cádiz. En esta cita se realizará la firma de un documento de adhesión y apoyo por parte de representantes de instituciones sanitarias, académicas, asociaciones de pacientes y entidades sociales.

Este movimiento mundial persigue impulsar y difundir las prácticas enfermeras efectivas e innovadoras; obtener una mayor inversión en mejora de las condiciones laborales, así como aumentar el número de enfermeras en los puestos de liderazgo y en las políticas de salud, todo ello en beneficio de la mejora de la calidad asistencial.